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Kulturausschuss  Weißenfels, 02.12.2019 
der Stadt Weißenfels  
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 2. öffentlichen Sitzung des Kulturausschusses  am 27.11.2019 
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                 Stadtbibliothek, Klosterstraße 24 in Weißenfels Ende:       18:20 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Sanierung südlicher Westflügel und Umsetzung Neukonzeption Schuh-
ausstellung im Schloss Neu-Augustusburg 

103/2019
_2 

TOP 6 Informationen zur Stadtbibliothek 105/2019
_2 

TOP 7 Jeder Schüler ins Museum 106/2019
_2 

TOP 8 Beantwortung von Anfragen   

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 10 Schließung der Sitzung   

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Vorsitzende des Kulturausschuss Herr Spiegelberg hat sich für die Sitzung entschuldigt. Ein 
Stellvertreter steht momentan aufgrund eines Mandatsverzichts innerhalb der Fraktion nicht 
fest. Der Ausschuss hat aus seiner Mitte Herrn Riemer als Vorsitzenden für die Sitzung be-
stimmt. 
 
Der zeitweilige Sitzungsleiter Herr Riemer, eröffnet die Sitzung des Kulturausschusses. Es wird 
festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 10 Stadträte und 3 
sachkundige Einwohner anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit.  

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  
 
3. Einwohnerfragestunde  

 
Die anwesenden Einwohner stellen keine Anfragen an den Ausschuss.   
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4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. 
Die Niederschrift der Sitzung am 14.10.2019 wird mit 3 Enthaltungen bestätigt. 

5. Sanierung südlicher Westflügel und Umsetzung Neukonzeption Schuhausstellung im 
Schloss Neu-Augustusburg  

 
Herr Riemer merkt zu Beginn an, dass zeitgleich mit dem Kulturausschuss eine Ideenwerkstatt 
im Schloss stattfindet. Solche Terminüberschneidungen sollten zukünftig vermieden werden.  
 
Zur Neukonzeption Schuhausstellung informiert Herr Robert Brückner. Seit 2011 wird an der 
Aufarbeitung der Sammlung und der Planung der Ausstellung gearbeitet. Ursprünglich sollte die 
Ausstellung im Nordflügel verbleiben. Dies würde jedoch eine lange Schließzeit bedeuten. Ein 
Umzug der Ausstellung in den südlichen Westflügel hat den Vorteil, dass die Ausstellung paral-
lel zum laufenden Betrieb aufgebaut werden kann. Weiter kann in diesem Bereich ein nahezu 
barrierefreier Zugang zum Museum und zu der Ausstellung geschaffen werden. Die Kosten-
schätzung bezieht sich auf Werte aus dem Jahr 2017. Die Entwicklung der Baukosten ist 
schwer abzuschätzen. Die GRW- Förderung des Landes Sachsen-Anhalt wurde auf Museen 
ausgeweitet. Die Eigenmittel in Höhe von 10% hat der Burgenlandkreis zugesichert. Die bauli-
che Umsetzung des Projektes ist personell bisher nicht untersetzt.  
 
Herr Wulff macht ergänzende Ausführungen zur geplanten Raumverteilung und der zukünftigen 
Nutzung. Eine technische und inhaltliche Änderung ist notwendig, dafür soll die Geschichte des 
Hauses an geeigneter Stelle dargestellt werden. 
 
Herrn Wehler  interessiert, wie sich die Energiekosten entwickeln werden.  
Da derzeit mit Nachtspeicheröfen und veralteter Lichttechnik gearbeitet wird, ist nach der Mo-
dernisierung kein Anstieg der Kosten zu erwarten, erklärt Robert Brückner.   
 
Frau Ramona Spiegelberg möchte wissen, ob es eine Obergrenze für die Fördersumme gibt.  
Die Genehmigung des Antrages erfolgt in der Planungsphase 3-4, erklärt Herr Robert Brückner. 
Bis dahin liegt die genaue Kostenplanung vor. Sollte die Förderung abgelehnt werden, können 
mit der vorliegenden Planung andere Fördermittelprogramme angefragt werden.  
 
Dazu erfragt Herr Dr. Volk, wie hoch die Chancen einer Förderung sind.  
Die Gespräche mit dem Land laufen seit nunmehr 2 Jahren, informiert Herr Robert Brückner. 
Die Chancen für die Genehmigung sind aus seiner Sicht sehr gut.    

  
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, vorbehaltlich der gesicherten 
Finanzierung durch die im Sachstandsbericht benannten Fördermittel, die Realisierung des Pro-
jektes „Sanierung südlicher Westflügel und Umsetzung Neukonzeption Schuhausstellung im 
Schloss Neu-Augustusburg“.     

   
Abstimmung:   
Sachkundige Einwohner  dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Stadträte   dafür: 10 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
 
6. Informationen zur Stadtbibliothek  

 
Frau Maiwald informiert zum Fördermittelprogramm Hoch3. Dieses beinhaltet für die Stadt eine 
90%ige Förderung. Davon soll die Zusammenlegung von 2 Räumen zu einem Multifunktions-
raum finanziert werden. Es werden Rückzugsorte geschaffen, eine Gaming-Ecke eingerichtet 
und mehr Platz für Kreativangebote möglich.  
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Herr Klitzschmüller ergänzt seine Ausdrücke zu der gemeinsamen Fahrt nach Dänemark und 
der Besichtigung verschiedener Bibliotheken. Die Bibliotheken entwickeln sich zu einem kultu-
rellen Ort der Gesellschaft. Weiter informiert er über den gegründeten Förderverein für die 
Schaffung einer neuen Bibliothek.  
 
Aus dem Bibliothekskonzept der HTWK Leipzig trägt Herr Robert Brückner vor, welche Eckda-
ten in Weißenfels geschaffen werden müssten. Er geht dabei auf die Größe, die Medieneinhei-
ten, das Personal und die Besucherzahlen ein.  
 
Die Stadträte verständigen sich zu konkreten Vorstellungen für einen Bibliotheksstandort. Die-
ser liegt bisher nicht vor und muss in den Gremien diskutiert werden. Ein Neubau wird dabei 
favorisiert.  
 
Die Stadträte tauschen sich aus, wie der Neubau einer Bibliothek vorangetrieben werden kann. 
Die im Landtag vertretenen Fraktionen sollten nötige politische Impulse setzen, meint Uwe Brü-
ckner dazu.  
 
Abschließend spricht sich der Kulturausschuss für den Beitritt der Stadt in den Förderverein 
aus.   

 
7. Jeder Schüler ins Museum  

 
Herr Uwe Brückner stellt den Antrag, die Beschlussempfehlung für das Museum im Geleitshaus 
zu erweitern. Der Ausschuss nimmt den Ergänzungsantrag einstimmig an.  
   
Beschlussempfehlung 
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels zu beschließen, dass das 
Museum Schloss Neu- Augustusburg, das Geleitshaus und das Heinrich-Schütz-Haus, das An-
gebot „Jeder Schüler ins Museum“ ab dem 01.01.2020 aufnimmt.    

   
 
Abstimmung:   
Stadträte    dafür: 10 dagegen: 0 Enthaltung:  0 
Sachkundige Einwohner dafür: 3 dagegen: 0 Enthaltung:  0  

 
8. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.   

 
9. Mitteilungen und Anfragen  

 
Mitteilungen Verwaltung 
- Dankeschön an die geleistete Arbeit zur Touristik- und Caravaning Messe in Leipzig an den 

Schusterjungen Herrn Teetzen und sein Team 
- Hinweis zur Eröffnung Weihnachtsmarkt 
 
Herr Riemer schlägt vor, dass eine der nächsten Sitzungen im Simon-Rau-Zentrum stattfindet.  
 
10. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.  
  
Jörg Riemer Anja Bechmann 
Vorsitzender für die Sitzung Protokollführerin 
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